
順位 １ 質問者 ４６番 中村昌治（自民党相模原）

１ 　市長所信表明について

(1) 全体を通して

ア 所信表明の特徴は

イ 前市長との方向性の違いは何か

ウ なぜ全ての政策的な肉づけ予算が９月補正となったのか

エ 現在の市の財政状況をどのように捉えているのか

オ 所信表明については市の計画・予算を考慮した内容となっている

のか

(2) 市民に開かれた市政として

ア 市民の意見と市民代表の議員の意見をどのように反映していくの

か

イ 市長室の扉をオープンにして非常時に対応出来るのか

ウ 市長室を訪れた市民への対応について

(3) 持続可能なまちづくりについて

ア 人口減少社会の中でどのような施策が重要と考えるのか

イ ＳＤＧｓの評価について

(4) 市民が誇れるまちづくりについて

ア どの特徴を活かし市民が誇れるさがみはらとするのか

イ 市長の考えるシティセールスとは
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ウ １９年ぶりの大相撲相模原場所開催をどのように活かしていくの

か

(5) 行政サービスの充実について

ア ＳＮＳの具体的な活用は

イ 都市内分権としての各区への権限移譲についての考え方は

ウ 区制１０周年に向けての準備状況は

(6) 子育て、学校教育について

ア 児童虐待防止対策について

イ 今後の保育需要の動向について

ウ 幼児教育・保育の無償化について

エ 児童クラブへの支援について

オ 昨年までの全国学力テストの結果についての見解は

カ 小学校での英語教育の状況は

キ 文部科学省の方針による夜間中学設置に向けての対応は

(7) 高齢者施策について

ア シニア世代の呼称について

イ 「シニア人財バンク」のフレームは

(8) 産業と観光の振興について

ア アジア最大の物流拠点と本市の関わりと交通対策について

イ 安定的に花火大会を開催するための支援について

(9) 防災対策について
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ア ゲリラ豪雨への対応策について

イ 通学路の安全管理について

(10) 環境施策について

ア 津久井地域の自然資源の保護及び活用について

イ 定置式水素ステーションの設置促進について

(11) まちづくりについて

ア 相模総合補給廠一部返還地の活用について前市長のまちづくりと

の違いは

イ 市民意見を反映する手法は

ウ 市民の意見を聞くまちづくりでスケジュールに支障が及ばないの

か

エ 相模総合補給廠共同使用区域整備事業の進捗状況は

(12) 多様性が尊重される社会の実現について

ア 文化の異なる外国人市民への対応について

イ 今後の本市の障がい者雇用の改善策は

ウ ヘイトスピーチ等差別禁止条例の制定について

２ 　市長の役割について

(1) 市長は対外的なトップセールスに徹するべきと考えるが

(2) 副市長との役割分担と職務代理の順序は

(3) 市長定例記者会見について

ア 議案提出前に記者発表を行うことについて
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(4) 平成３１年３月の衆議院予算委員会について

ア 平成３１年度予算に対する賛否は

イ 今後の国に対する予算要望に支障はないのか

３ 　市長公務と政治活動の違いについて

(1) 最後に「本村賢太郎からの挨拶です」は個人の発言なのか

(2) 市長公務として会議等へ出席し、退席後に私設秘書が代理出席する

ことについて

４ 　企画財政局理事の配置について

(1) 具体的な仕事の内容は

(2) なぜ企画財政局の再任用職員が秘書課事務室内での執務なのか

(3) 行政改革に反する新たな局長職の配置についての見解は

５ 　相模原市屋外広告物条例について

(1) まちの美観について

(2) 条例を監督する立場として

６ 　議案第８６号相模原市総合計画基本構想について

(1) 基本構想をどのように捉えているのか

(2) 現基本構想との違いについて

(3) 基本構想策定のプロセスについて

(4) 今後市長の意向をどのように総合計画に反映するのか

(5) 今後のロボット、ＡＩ、ＩｏＴの役割をどのように考えているのか

(6) 新たな実施計画策定のスケジュールは
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(7) 現実施計画をどのように進めていくのか

７ 　議案第８８号、議案第９２号及び議案第９４号

(1) 城山総合事務所周辺公共施設再編に際し、各施設利用者への周知の

状況は

(2) 再編に向けて各施設の改修の状況とそのスケジュールは

８ 　「小田急多摩線延伸に関する関係者会議調査のまとめ」について

(1) ＪＲ横浜線相模原駅まで先行整備判断の経過は

(2) 市内地域、各種団体等への説明は

(3) 今後の進め方は

９ 　東京オリンピック・パラリンピックに向けて

(1) 相模湖漕艇場のボートコース延長の効果について

(2) ブラジル・カナダのテストキャンプの受入準備状況は

(3) ホストタウン交流事業の準備状況は

(4) パラスポーツ・障がい者スポーツの普及啓発について

１０ 　清掃行政について

(1) 一般ごみ収集業務の民間委託推進の状況は

(2) 働き方改革にそぐわない入札状況について

(3) 資源ごみの持ち去り対策について

(4) 旧南部粗大ごみ受入施設の今後の考え方について

１１ 　麻溝台・新磯野第一整備地区土地区画整理事業産業系共同売却街区につ

いて
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(1) 立地事業者への対象地引渡しに向けての見通しについて

(2) 協定書に引渡しが遅れた場合の記載事項はないのか

１２ 　平成３１年に議決された４件の指定管理者施設について

(1) 前指定管理者からの引継ぎの状況について

順位 ２ 質問者 ３７番 大沢洋子（市民民主）

１ 　市長所信表明について

(1) 市政運営に当たっての基本的な考え方について

ア ３点示された基本的な考え方実現の方向性について

（ア） それぞれの考え方の中心的政策推進のスケジュールについて

（イ） 推進体制について

イ 市民に開かれた市政について

（ア） 市民との対話の場について

ウ 持続可能なまちづくりについて

（ア） 日本一のＳＤＧｓ都市を目指した取組について

（イ） 市民への周知等について

エ 市民が誇れるまちづくりについて

（ア） 魅力発信の取組について

（イ） 人権が尊重される共生社会の実現に向けた取組について

6



(2) ワンストップサービスの充実について

(3) 中学校給食の提供に係る今後の取組について

(4) 基礎学力の定着に向けた取組について

(5) 夜間中学設置に向けた取組について

(6) 市民の移動手段の確保等について

ア 高齢者のバス利用支援について

イ 地域公共交通の在り方について

(7) シニア人財バンクについて

ア マッチング相談会などの取組状況について

イ シニア人財バンクの役割と検討について

(8) ロボット産業の集積促進について

(9) 避難所へのペットとの同行避難等について

ア ペットとの同行避難について

イ 動物愛護精神の普及啓発について

(10) 食品ロスの削減について

(11) 小田急多摩線延伸と相模総合補給廠一部返還地に対する取組につい

て

(12) 障がい者の就労支援について

２ 　議案第８６号相模原市総合計画基本構想について

(1) 市長の公約、所信表明と基本構想の関係等について

(2) 次期基本計画と次期総合戦略との関係について
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３ 　議案第８８号、議案第９２号及び議案第９４号

(1) 城山総合事務所周辺の公共施設再編について

ア 説明会での意見を反映した点について

イ 未利用資産の活用について

４ 　議案第８９号相模原市民生委員の定数を定める条例の一部を改正する条

例について

(1) 欠員の状況及び欠員の解消に向けた取組について

５ 　議案第９３号相模原市営藤野駅周辺駐車場条例を廃止する条例について

(1) 民間事業者への貸付けの実施時期について

６ 　麻溝台・新磯野地区土地区画整理事業について

(1) 進捗状況と今後の進め方について

７ 　清新公民館駐車場増設工事について

(1) 現在の状況及び今後の対応について

８ 　伊勢丹相模原店閉店後における動線確保について

(1) 公共歩廊の機能維持に向けた取組について

９ 　２０２０年東京オリンピック・パラリンピック競技大会に向けた機運醸

成について

(1) 機運醸成に向けた取組について

１０ 　文化振興について

(1) 文化振興の更なる取組について

１１ 　市立高校について
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(1) 市立高校の設置について

順位 ３ 質問者 ４３番 加藤明徳（公明党）

１ 　市長所信表明について

(1) 市政運営の基本的な考え方について

ア 人口減少・少子高齢社会における市政運営について

イ 企画財政局理事の役割について

(2) 財政運営について

ア 財政の健全化及び自主財源の増収対策について

イ 政策の優先順位の考え方について

(3) シビックプライドの考え方について

(4) ワンストップサービスの充実について

(5) 都市内分権について

(6) 日本一子育てしやすいまちとは

(7) インクルーシブ教育の現状認識と課題、今後の取り組みについて

(8) 夜間中学の設置について

ア 設置に向けた基本的な考え方について

イ 設置に向けたスケジュールについて

(9) 移動手段の確保について
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ア 公共交通網の整備の進め方について

イ コミュニティバス等の路線選定等の考え方について

(10) 雇用の創出について

(11) リニア回送線の旅客線化について

(12) 学校等公共施設の改修等について

ア 学校及び公民館等のトイレの洋式化について

イ 屋内・屋外運動場トイレの洋式化及び屋内運動場のエアコン整備

について

(13) 環境施策について

ア プラスチックごみの削減について

(14) 相模総合補給廠の一部返還地を活用したまちづくりについて

(15) 小田急多摩線の延伸について

ア 小田急多摩線の延伸に向けた取り組みについて

イ 答申の考え方について

(16) 渋滞対策について

ア 国道１６号の渋滞対策について

イ 県道５２号相模原町田の渋滞対策について

ウ 都市計画道路相模原二ツ塚線の交差点改良について

(17) 空き家対策について

(18) ヘイトスピーチ規制条例の制定について

(19) 障がい者施策について
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ア 障がい者施策の取り組みについて

イ 障がいの表記について

ウ 障がい者差別禁止条例の制定について

２ 　議案第８６号相模原市総合計画基本構想について

(1) 答申と同様の内容を議案提出した考え方について

(2) ＳＤＧｓの考え方について

(3) 今後の基本計画・部門別計画の考え方について

３ 　議案第９１号相模原市手数料条例の一部を改正する条例について

(1) 介護サービス情報公表制度の市民周知について

(2) 介護医療院への転換の状況について

４ 　議案第９３号相模原市営藤野駅周辺駐車場条例を廃止する条例について

(1) 公共施設における空き駐車場の有効活用の考え方について

５ 　議案第９５号令和元年度相模原市一般会計補正予算（第１号）

(1) 市民相談事業について

(2) 未婚の児童扶養手当受給者臨時・特別給付金事業について

６ 　市政全般について

(1) 滋賀県大津市の保育園児交通事故を受けての交通安全対策について

(2) 児童虐待防止対策について

ア 児童虐待に係る課題認識と児童虐待根絶に向けた市長の決意につ

いて

イ 児童虐待相談の状況と今後の取り組みについて
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ウ 緊急安全確認結果について

(3) 伊勢丹相模原店閉店に向けた取り組みについて

ア 伊勢丹相模原店閉店に関する市長の見解について

イ 市の取り組み経過と伊勢丹の動向について

ウ 今後の取り組みについて

(4) マイナンバーカードの普及率向上について

(5) 東京オリンピック・パラリンピック等について

ア テストイベント及び本番の準備と体制について

イ ボランティアについて

ウ 相模湖漕艇場について

エ 相模原ギオンスタジアムの強風対策について

(6) 防災・減災対策について

ア 学校等における緊急情報の伝達体制について

イ 学校等における緊急情報リアルタイム配信について

ウ 学校等における実践的避難訓練について

エ 障がい者のための防災ハンドブックについて

順位 ４ 質問者 １３番 松永千賀子（日本共産党）

１ 　市長所信表明を受けて
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(1) 市政運営に当たっての基本姿勢について

ア 日本国憲法について

イ 「住民の福祉を守る」、自治体本来の役割を果たすことについて

ウ 基地問題に関する基本姿勢について

エ 国や県等に対して市民の声を届けることについて

(2) 人口減少、超高齢社会に対応するまちづくりについて

ア こども・若者施策について

イ シルバーパス、コミュニティバスについて

ウ 公民館について

(3) 地域経済循環型の産業政策へ

ア 農林業、エネルギーの地産地消の推進について

イ 住宅リフォーム助成制度の復活、店舗リニューアル助成制度の創

設について

ウ 公契約条例の実績と今後について

(4) 「広域交流拠点整備計画」とリニアについて

ア 整備計画の見直しについて

イ リニア中央新幹線について

ウ 今後の検討の方向性について

(5) 教育行政について

ア 教育施設の長寿命化について

イ 学校給食について
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ウ 少人数学級を計画的に実施することについて

(6) 「市民が誇れるまちづくり」について

ア 「誇りに思えるまち」とは

イ 誰もが自分らしく生きることができるまちへ

２ 　議案第８６号相模原市総合計画基本構想について

(1) 財政見通しについて

(2) まちづくりについて

(3) ひとづくりについて

順位 ５ 質問者 ２２番 野元好美（颯爽）

１ 　市長所信表明と今後の市政運営について

(1) 市民に開かれた市政を実現するために

ア 市政の情報を市民と共有することについて

イ 予算編成過程の公表と予算への市民意見の反映について

ウ 「都市建設局大規模事業財政推計」について

エ 委託調査結果の公表について

(2) 市民が誇れるまちづくりを進めるために

ア まちづくり会議等の見直しについて

イ 市民等との対話を市政に反映するために
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(3) 都市内分権について

ア 区役所機能の強化について

イ 「より身近な頼れる市役所」にするために

(4) 相模原駅周辺のまちづくりについて

ア 相模総合補給廠一部返還地について

イ ＪＲ横浜線連続立体交差事業について

ウ 全面返還を見据えた中長期的なビジョンの必要性について

(5) 橋本駅周辺のまちづくりについて

ア 京王橋本駅の移設について

イ 「まちづくりの長期的なビジョン」とは

ウ 今後のスケジュールについて

(6) 麻溝台・新磯野第一整備地区土地区画整理事業について

ア 地中埋設物の処分にかかる費用負担について

イ 今年度の予定について

ウ 後続地区について

エ 一括包括委託の検証について

(7) これからの時代にふさわしい公民館のあり方とは

ア これからの時代に役立つ公民館に

イ 無料の原則の重要性について

２ 　議案第８６号相模原市総合計画基本構想について

(1) 総合計画の基本的な考え方について
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(2) 日常生活圏域の地区別計画について

(注1）用字は原則として固有名詞を除き原文のとおりです。

(注2）質問者氏名の後ろの（　）は議会内の会派です。自由民主党相模原市議団

は自民党相模原、市民民主クラブは市民民主、公明党相模原市議団は公明党、

日本共産党相模原市議団は日本共産党、颯爽の会は颯爽と表示しています。
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